



**CDU-Fraktion
der Gemeindevertretung
Künzell**



Christof Erb, CDU-Fraktion, Eisenacher Str. 45, 36093 Künzell

Künzell, 01.09.2021

An den

Vorsitzenden der
Gemeindevertretung Künzell
Unterer Ortesweg 23

36093 Künzell

Sehr geehrter Herr Groß,

die CDU-Fraktion stellt für die Sitzung der Gemeindevertretung am 16. September 2021 folgende Anfrage:

Die Digitalisierung hat in fast allen Bereichen unseres täglichen Lebens Einzug gehalten. Insbesondere unsere älteren Mitbürgerinnen und Mitbürger spüren mehr als die jungen Menschen die digitalen Veränderungen. Die Gemeinde Künzell bot bzw. bietet speziell für den vorgenannten Personenkreis an der neuen Ortsmitte in Künzell-Bachrain entsprechende Kurse an.

Hierzu stellen wir nachfolgende Fragen:

1. Welche Angebote mit dem Hintergrund "Digitales" hält die Gemeinde vor?
2. Wie waren diese Angebote in der Vergangenheit besucht?
3. Sieht die Verwaltung Ausweitungsbedarf? – Wenn ja, in welchen Bereichen besteht eine erhöhte Nachfrage?
4. Da sich das Angebot für digitale Themen auf die neue Ortsmitte konzentriert und die älteren Mitbürgerinnen und Mitbürger aus Ortsteilen die Fahrt dorthin eventuell scheuen, ist ein Vor-Ort-Angebot auch in Ortsteilen denkbar?
5. Nicht selten hält auch die VHS Angebote für die "digitale Welt" vor. Gibt es diese in Künzell, mit welchen inhaltlichen Schwerpunkten und wo werden diese angeboten?

Mit freundlichen Grüßen

Christof Erb, Fraktionsvorsitzender

1. Welche Angebote mit dem Hintergrund "Digitales" hält die Gemeinde vor?

Im Treffpunkt Mitte finden regelmäßig Kurse zum Umgang mit dem Smartphone und ein monatliches, offenes Treffen für computerinteressierte ältere Mitbürger statt.

2. Wie waren diese Angebote in der Vergangenheit besucht?

In 2007 hat die Verwaltung im ehemaligen „Café Zeitlos“ mit PC-Kursen speziell für ältere Mitbürger begonnen. Die Kurse sind immer ausgebucht, da die Teilnehmerzahl begrenzt ist. Seit 2012 treffen sich monatlich ältere Mitbürger zwecks Austauschs zum sog. „seniorenweb“ zusammen. Von Anfang an wurde das Treffen von fachlich-kompetenten Dozenten begleitet. Zum „seniorenweb“ kommen regelmäßig ca. 8-12 Teilnehmer(innen).

3. Sieht die Verwaltung Ausweitungsbedarf? – Wenn ja, in welchen Bereichen besteht eine erhöhte Nachfrage?

Augenblicklich sieht der zuständige Mitarbeiter keinen Ausweitungsbedarf.

4. Da sich das Angebot für digitale Themen auf die neue Ortsmitte konzentriert und die älteren Mitbürgerinnen und Mitbürger aus Ortsteilen die Fahrt dorthin eventuell scheuen, ist ein Vor-Ort-Angebot auch in Ortsteilen denkbar?

Sowohl die Teilnehmer(innen) der Smartphonekurse, als auch die Teilnehmer(innen) des „seniorenwebs“ kommen/kamen aus verschiedenen Ortsteilen der Großgemeinde Künzell in den Treffpunkt Mitte/ in das „Café Zeitlos“.

5. Nicht selten hält auch die VHS Angebote für die "digitale Welt" vor. Gibt es diese in Künzell, mit welchen inhaltlichen Schwerpunkten und wo werden diese angeboten?

Nach Rücksprache mit der VHS des Landkreises Fulda, gebe es im Moment aufgrund der Pandemie kein spezielles digitales Angebot für Senioren. Man sei bemüht die Digitaltreffs vor Ort, die aufgrund der Pandemie ausgefallen waren, wieder aufleben zu lassen.

Künzell, 7. September 2021

Zentgraf
Bürgermeister